

EL DEFENSOR DE CORDOBA

GONDOMAR 7. BAJO

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

TELÉFONO. 70

Año VI

Miércoles 20 de Abril de 1904

Núm. 1.360

SIGUE LA RACHA

Lamentábamos en el editorial del lunes la actitud adoptada por algunos periódicos, al tratar de los últimos sucesos de Barcelona que han venido a turbar, si quiera sea por modo accidental y de poca duración, la tranquilidad del viaje regio.

Parece mentira que publicaciones periódicas de reconocida seriedad, se presten al juego de los perturbadores de oficio acci-giendo especies absurdas que a nadie aprovechan sino a los enemigos del orden social y poniéndose al lado de otros periódicos que, antes de salir el Rey de Madrid, procuraron crear obstáculos al Monarca removiendo las cenizas de antiguos rencoras con la esperanza de buscar conflictos ó por lo menos hacer el vacío en torno del Soberano para deslucir el recibimiento y que, luego, citando los hechos vinieron a convencerlos de la inutilidad de sus esfuerzos, vertieron las hieles del despecho en escritos donde se evocaban tristísimos sucesos y se vaticinaba para el señor Maura el atentado de que, al fin y al cabo, ha sido víctima, si quiera con la fortuna de librarse, por providencial protección, de los furros de un fanático en cuyo cerebro desequilibrado tal vez hayan sido parte tales remembranzas para hacer germinar la idea del delito y decidirlo a su comisión.

Si se tratara de gentes desheredadas para *in internum* del ejercicio del poder, malo sería, porque siempre es malo prestar ayuda a malas causas, mas, al fin y al cabo, comprenderíase que el despacho las llevara a ponerse de parte de quien atacara lo existente. Pero no pasa así; son periódicos monárquicos cuyos inspradores esperan ser gobierno más ó menos pronto bajo este mismo régimen, y a quienes han falta entonces todos los resortes que mantienen en vigor el principio de autoridad, los encargados de relajarlos fomentando las diferencias de clase, interpretando torcidamente las más sanas intenciones y tomando, en fin, partido por los revoltosos en contra de los poderes públicos atribuyendo a éstos las responsabilidades que solo caben a aquéllos.

Fácil es que mañana, cuando se cumplan los deseos y las aspiraciones de los políticos a cuyas órdenes militan tales periódicos, se arrepientan de su conducta de ahora, viéndose objeto de los mismos ó mayores ataques que hoy se dirigen a los gobernantes y con menos autoridad que estos para rechazarlos por haberlos fomentado, y entonces adquirirán una convicción que hoy no

parece alcanzarseles, y hasta es fácil también que los mismos que achacan al señor Maura el defecto de reaccionario, vayan en el camino de la reacción a donde no soñara nadie.

Entre tanto sigue la racha: se cumple el propósito deliberando de atacar por todos los medios posibles al Gobierno para procurar su caída y poco importa que después de esto venga el diluvio... sin arca.

H.

LA GUERRA ENTRE RUSIA Y EL JAPÓN

(Carta de nuestro corresponsal)

En San Petersburgo

El dolor que en estos momentos oprime y estruja los corazones petersburgueses, es tan grande, tan intenso, que no hay rostro en que no se vea retratado, ni cuerpo que no parezca entorpecido por su peso.

La noticia de la catástrofe del *Petro Pablo* ha llevado la consternación a todos los hogares, a los de los maguatos y a los que sirven de refugio a las más miserables clases de la sociedad, a aquellos en que se lora la muerte del padre, del hijo, del esposo ó del hermano, y a los en que solo se lora la pérdida de un glorioso marino en quien el pueblo cifraba grandes esperanzas, la de centenares de compatriotas y la de uno de los barcos que representaban el poder de Rusia en el Extremo Oriente.

¡Cual si no quisiera permitirse ageno a la tristeza y amargura que tan apoderado del pueblo petersburgués, el sol no luce como días atrás. Escóndese tras de plumizas nubes que dejan caer abundante nieve que nos azota el rostro y blanquea las vias y los tejados.

Parece que aún estamos en pleno invierno, que las aguas del Neva no han sido inauguradas; pero lo desapacible de la temperatura y las borrascas de nieve, no han impedido que una multitud inmensa, si enciose, se haya situado frente a la capilla del Almirantazgo, para con su presencia y su austero y triste aspecto demostrar a los emperadores y a la viuda del desgraciado Makheroff, cuando acudian a recitar las oraciones por las víctimas de la tremenda catástrofe, que en su duelo les acompañaba Rusia entera.

A las honras han asistido todos los jefes y oficiales de Marina residentes en San Petersburgo; el cuerpo diplomático, con sus agregados navales y militares, y numerosa representación de la nobleza rusa.

Los funerales fueron presididos por el almirante Avellan, quien recibió en lo alto de la escalera de entrada, a la viuda de su compañero Makharoff.

Cuando penetró la ilustre dama en la capilla, la emoción oprimió los pechos y a los ojos de todos afluyeron lágrimas en abundancia.

Con paso vacilante, con el rostro inundado por el llanto y dejando escapar de su garganta sollozos que daban idea de su inmenso dolor, vimos avanzar apoyada en el brazo de Avellan y llevando a su lado a sus dos hijos. Rodeándola y prodigándole frases de consuelo, formaban su cortejo la emperatriz viuda, la gran duquesa María Parlorina y los grandes Vladimir, Andrés, Nicolás, Miguel y Alejo, y el príncipe de Oldenbourg en cuyos rostros se veían impresas las emociones que en ellos producía el dolor de aquella nobilísima dama que iba a rezar por el alma de su esposo.

Minutos después llegaba el emperador con el gran duque heredero Nicolás, vistiendo el uniforme de gala de almirante.

Nicolás II, como si cediera al peso de los sufrimientos que le abrumaban, hincó sus rodillas en tierra y recibió de manos del papé un cirio. El cuadro que a los ojos de todos se ofrece es de una solemnidad y de una unción religiosa de esas que anonadan y llenan los ojos de lágrimas y el corazón de consuelos.

Más de una vez se vieron humedecer por las lágrimas lejos del emperador.

¡Pobre Nicolás!
 Nunca como en la ocasión presente se ha podido apreciar la grandeza de su alma, cuan grande es su cariño por su pueblo y cuan nobilísimos son sus sentimientos.

La ceremonia duró 20 minutos que a muchos parecieron eternos.

El primero que abandonó el templo fué el emperador, pero antes de hacerlo se dirigió a donde estaba la viuda del desgraciado almirante, y después de besarla respetuosamente la mano, trató de consolarla con frases salidas de lo más hondo de su corazón.

El acto de Nicolás II, la palidez cadavérica que cubría sus mejillas y los esfuerzos que a simple vista se veía realizar para contener las lágrimas, produjeron honda y profunda emoción en todos, y en más de un rostro curtido por el sol de las batallas y por el humo de la pólvora, se vieron correr furtivas lágrimas que inútilmente se trataba de ocultar.

Rutoff.

San Petersburgo 14 de Abril.

Modas femeninas

(Revista parisiense)

En las modernas *toilette*, ó dicho con mayor propiedad, en las modernas costumbres impera el uso de abrigos, aun cuando no lo exija la temperatura, y como se trata de la temporada veraniega, dicho se está que los tales abrigos son de una extremada ligereza. Por lo general son cortos y entre los más en boga figura el paletó-esclavina, confeccionado con faya gruesa, con paño flexible ó con glase bordado a la inglesa, de gran amplitud, sueto alrededor del cuello, con el hombro muy caído y las mangas lo suficientemente anchas para dejar con comodidad las del cuerpo.

También se lleva el paletó-saco, corto y amplio, que transformado en una ancha esclavina con mangas perdidas, cortada en forma y con almenas u ondas alrededor.

Estos abrigos que se hacen de faya ó paño, se adornan con galones, respuntes ó aplicaciones de diversas formas, ó solo se realzan con cuello y bocamangas bordadas.

Los «boleros» siguen haciendo furor. Un modelo de precioso efecto, es el siguiente: confeccionado con glase negro, va plegado y montado sobre un canesú de encaje negro, con solapas del mismo encaje, que puede ser de Chentilly, recuadradas con un rizadito y cerradas bajo un lazo de terciopelo negro. Las mangas terminan en un bullonado de seda y volantes de encaje.

Algunos «boleros» tienden a la forma de esclavina muy amplia, algo más larga por delante que por detrás, con anchas más larga que las del vestido.

Esta clase de «boleros» se hacen de paño ó de faya gruesa negra, adornada abundantemente con oro y acero.

Un traje muy lindo de paño es voy a describir. Es de lana color gris a

cuadros. La chaqueta es blusada delante con grandes aldetas, sobre las cuales se figuran los bolsillos y las carteras de terciopelo verde. Se adorna la chaqueta con un gran cuello recortado, terminando a cada lado con solapas hechas con paño blanco y adornada con trencilla. Cuello y puños cubiertos con terciopelo verde y adornados con respuntes, se completan los puños con carteras de paño blanco.

La faldilla va recortada en el borde con sardinetas y puesta con respuntes sobre el forro.

Otra *toilette* de suprema elegancia: Es de jerga gris topo. El cuerpo adopta hechura de blusa y va cerrado por delante bajo una hebilla; se dispone formando pliegues de medio centímetro de ancho. La monta sobre un plastrón de cuello reoto de guipur rodeado por un doble cuello de lana; este último, guarnecido con bieses respunteados, se abrocha delante con botones de bisutería, los cuales sujetan una corbata de crespón de la China blanco. Las mangas son muy amplias y terminan con bullones de guipur.

La falda se dispone formando pequeños pliegues que recuerdan los del cuerpo respunteados hasta distintas alturas; los lados del delantero se respuntean hasta el borde de la falda.

Elisa Daudet.

Notas madrileñas

En los círculos políticos y en la prensa madrileña sigue la marejada que levantó el discurso del Presidente del Consejo en el Instituto Catalán de San Isidro—efecto que de seguro podía descontarse con antelación—porque es bien antiguo el pleito entre centralistas y regionalistas, personificados en esta ocasión por Madrid y Barcelona.

Y como a toda lucha acompaña la pasión; no es de extrañar tampoco las extremas solicitudes de ambos bandos. Olvidando que ahora, como en muchos casos, en el medio está la verdad.

Fué por lana... y quedó en el calabozo del juzgado de guardia.

Así le ha ocurrido a un marido bastante cruel para martirizar a su esposa de la manera más brutal que puede imaginarse; y lo bastante vivo para prepararse una especie de coartada, mejor dicho, defensa, si por acaso, las escenas brutales, como en el caso recientemente sentenciado, pasaban del domicilio conyugal al papel de oficio.

Provisto de cartas, recientemente arrancadas bajo la influencia de una navaja albaceteña, denunció a la esposa martirizada por el delito de adulterio... Pero el juez, que no siempre gasta vanda, descubrió la trama y dió con el novelista leguleyo en la carcel.

J. Sánchez de la Campa.

Recuerdos del tiempo viejo

Una anécdota de Maiquez

Isidoro Maiquez, el más grande de los cómicos españoles de todos los tiempos, fallecido el año 20 del siglo pasado, fué convencido de la superioridad de su mérito, hombre de orgullo desmedido y de soberbia tan grande, que en más de una ocasión hubo de salir desterrado de la Corte, donde ejercía la octaduría de la escena.

De elevada estatura, rostro expresivo y ojos brillantes, de voz algo sorda, pero dócil a la entonación que el artista deseaba, y de modales distinguidos, Maiquez, hijo de los españoles en los primeros años del siglo diez y nueve

introdujo en el teatro la naturalidad de que tan faltos estaban los actores de aquella época.

Comenzó a trabajar en Cartagena, en donde nació y sus paisanos le obsequiaron con una silba monumental. Luego en diversos sitios y en Madrid más tarde, fué desconocido su mérito, hasta que habiendo regresado de Francia, ya porque aprendiese vieno representando al trágico Talma, ya porque entonces, como ahora, necesitaremos del visto bueno del vecino país para ser moneda de fácil circulación, es lo cierto que el desdén se convirtió en halago y se trocaron en aplausos las anteriores censuras.

La soberbia de Maiquez se inclinaba ante el verdadero mérito. Estudiando Talma entregóse por completo al entusiasmo y se escaparon de sus labios estas palabras: «¿es posible que me aplaudan existiendo este hombre en el mundo?», Justicia que mereció su premio, pues más tarde viéndole en diversas obras el céomic francés, dijo en un corro de literatos: «Maiquez ha aprendido de mi pero en «Orestes», y en «Otelo», me supera»; frases que son el lauro más preciado que a sus sienes afijeron los dos colosos del arte dramático.

Convencidos del propio valer, obsequiado por el público y reconocido su talento por el insigne trágico de Francia, no hay que pensar si habían de ser molestas a Maiquez las burias de sus enemigos.

Los tuvo y grandes. Entre estos figuraba en primera línea Arriazas, autor dramático mediocre, poeta de escasa inspiración y crítico de mayores méritos, aunque participando todavía de la manera antigua de escribir y representar las obras, por lo que, no aceptaba al actor cartagenero.

En más de una ocasión supo sacar excelente partido de los defectos de Maiquez, que eran: deficiente instrucción, desconocimiento de la medida del verso, estudios inacabados de los papeles, voz opaca y falta de fogosidad en algunos instantes en que el personaje representado lo requería, y otros más disolubles, pero que el crítico ponía de manifiesto burlándose del actor.

Maiquez hombre de carácter impetuoso, hubiese confiado a sus puños la venganza si su enemigo no estuviera mal dotado por la naturaleza de condiciones físicas, lo que hacía imposible la lucha. No obstante, valiéndose de las armas de su contrincante y del talento propio, tomó cumplida venganza.

Era el estreno de «El gusto del día». Madrid entero estaba en el teatro y en el sitio de costumbre, Arriazas, Pasaron algunas escenas y salió Maiquez. Un grito apagado de asombro resonó en el teatro todas las miradas se dirigieron al lugar ocupado por el crítico; era él Arriazas, quien ubique se hallaba a la vez, en el banquillo de preferencia y en el escenario. Su entonación, modales, figura, rostro, movimientos, Arriazas en persona.

La rechifla fué general y la venganza cruel. El crítico no volvió nunca a saludar a Maiquez y el actor incompatible tuvo, entre sus más aplaudidas creaciones, la del protagonista de «El gusto del día».

José María Marabotto.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el 21 de Abril.
 Sr. Depositario pagador y Caja de Depósitos 82.80 pesetas.

DESDE LONDRES

Ya han reanudado las Cámaras sus tareas y los hechos están demostrando que cuantas predicciones se hicieron acerca del poco tiempo que le quedaba de existencia al ministerio Balfour, han resultado totalmente fallidas.

Fundaban sus predicciones los que auguraban la caída del actual gabinete para antes de la nueva reunión parlamentaria, en la grave excisión que en el partido unionista han provocado los proyectos proteccionistas de monsieur Chamberlain.

Es muy cierto que los proyectos del ex-ministro de las Colonias han quebrantado al partido unionista; pero también lo es, que no obstante el mal apuntado, el gobierno cuenta con una mayoría normal de 100 votos, los que quedan reducidos a la mitad cuando se trata de las cuestiones sobre los que todos los unionistas no están de acuerdo: los proyectos de Mr. Chamberlain y la mano de obra del Transvaal; mayoría que es suficiente al gabinete Balfour para seguir en el poder largo tiempo, a menos que incidentes imprevistos ó votos de sorpresa provocaran la crisis.

Los mayores peligros que en el actual período parlamentario atravesará el gabinete Balfour, los constituyen la discusión del presupuesto, el cual será difícil de hacer pasar porque el déficit que existirá originará nuevos impuestos, y la del proyecto de ley reglamentando la venta de alcoholes y las compensaciones a los «public-houses», cuyas patentes les serán retiradas.

Los menos pesimistas creen que el gobierno tiene asegurada la vida hasta el próximo Otoño, á pesar de los peligros apuntados.

A juicio de los que ven las cosas á través de un prisma limpio de apasionamientos, la vida del actual ministerio depende de que Mr. Chamberlain, que es su alma aunque aparentemente viva alejado de él, quiera ó no que se disuelva inmediatamente el actual Parlamento y se hagan elecciones generales.

Realmente no se sabe de un modo cierto como piensa el ex-ministro de las Colonias acerca del particular.

El no ignora—y así lo ha declarado francamente á sus amigos—que la victoria en las próximas elecciones será de la oposición actual, que logrará en definitiva el poder, aunque con pequeña mayoría, lo que tendrá por consecuencia la convocatoria á nuevas elecciones, de las que saldrá derrotado el gobierno por el partido de que es jefe Mr. Chamberlain, quien obtendrá entonces el poder.

¿Pero tendrá Mr. Chamberlain absoluta seguridad de que los liberales triunfarán en las próximas elecciones sólo por una mayoría realmente insignificante?

¿No podría ocurrir que en lugar de la mayoría sin importancia que él les concede, la obtuvieran tan considerable y aplastante que les asegurara el poder para unos cuantos años?

La estratagemá ideada por Chamberlain para formar gabinete cuando el país estuviera en razón para desarrollar la tan traída y llevada política fiscal, es aventurada y peligrosa, pues bien pudiera ocurrir que sólo sacaran de ella provecho los liberales.

Acerca de esto, hemos recogido opiniones muy autorizadas que nos permiten decir, con grandes probabilidades de no equivocarnos, que por ahora Mr. Chamberlain, no pedirá á Mr. Balfour la disolución del Parlamento, no por que tema á los liberales, sino por causas muy distintas, que son las siguientes:

Mr. Chamberlain tiene ya sesenta y nueve años y está muy viejo y achacososo. La última campaña de propaganda acrecentó sus achaques y le produjo tan grandes fatigas que le obligó á marchar á las costas mediterráneas en busca de reposo y de aires que tonificaran su quebrantado organismo.

A pesar de que no son muchos los meses que lleva de reposo, está bastante repuesto; pero el no se cree aun con

fuerzas suficientes para reanudar la activísima vida política que tendría que hacer de entregarse nuevamente á la lucha.

Además de esta razón poderosa para que no desee la vida del gabinete Balfour, existe otra que acaso él tenga como más importante. Su hijo, á quien adora y por cuyo porvenir político trabaja, es ministro de Hacienda en el actual gobierno, y como su padre está orgulloso de su gestión y de su brillante carrera, es lógico suponer que procurará no le sea interrumpida bruscamente esta.

En resumen, que Mr. Chamberlain no desea el poder ni le hace falta para el planteamiento de sus reformas, teniendo como tiene á su disposición á Mr. Balfour.

Akers.
Londres 16 de Abril.

De la Alcaldía SUBASTA

Resultado por el Excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia contratar en subasta pública las obras para la continuación de las nuevas fachadas de estas Casas Consistoriales, se anuncia la licitación de este servicio por término de 30 días, cuyo acto, que será presidido por la autoridad administrativa, deberá tener efecto á las 15 horas del Viernes 20 de Mayo próximo en el despacho oficial de esta Alcaldía, con arreglo al presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal y contra el cual no se produjo reclamación alguna durante el plazo que estuvo expuesto al público en cumplimiento á lo dispuesto por el artículo 29 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

El tipo para la subasta se fija en la cantidad de veinte y cuatro mil setecientas noventa y nueve pesetas setenta y cinco céntimos, á que por todos conceptos ascienda el presupuesto pericial de indicadas obras.

Para interesarse en esta subasta habrán de consignar los licitadores en la Depositaria de estos fondos la suma de mil doscientas treinta y nueve pesetas noventa y ocho céntimos en concepto de depósito provisional, quedando obligado el rematante á convertir esa cantidad en fianza definitiva elevándola á la de dos mil cuatrocientas setenta y nueve pesetas noventa y siete céntimos luego que se le adjudique el contrato.

Las proposiciones se presentarán en el transcurso de la media hora anterior á la fijada para la celebración del acto, por personas que tengan aptitud legal para contratar, en pliegos cerrados y papel de la clase undécima (timbre de una peseta) incluyendo en los mismos la cédula personal del licitador y resguardo de haber constituido en la Depositaria de dichos fondos municipales el depósito provisional, debiendo redactarse aquellas con arreglo al siguiente

MODELO
Don F... de T... vecino de... como acredita con la cédula personal de... clase número... que acompaña, entera y detalladamente del presupuesto facultativo, cuadro de precios y pliego de condiciones periciales y económico-administrativas, referentes á la continuación de las obras de las nuevas fachadas de estas Casas Consistoriales, se obliga y comprometo á realizar dicho servicio con sujeción estricta á las cláusulas que lo regulan, por la suma de... pesetas (por letra) ó sea la proposición admitiendo ó mejorando el tipo fijado. Fecha y firma.

Serán desechadas las propuestas en que no exprese clara y terminantemente la cantidad en pesetas escrita en letra, así como las que no se ajusten al anterior modelo ó las en que con la cédula del licitador no se acompañe el resguardo que acredite la constitución del depósito provisional.

Los licitadores que en representación de otras personas formulen proposiciones presentarán copia de la escritura que les capacita para gestionar á

nombre de sus poderdantes bastantemente precisamente por el señor Regidor Letrado don Rafael Jiménez Amigo.

Los individuos que se abstengan de presentar proposiciones, las formulen sin sujeción al modelo preinserto ú ofrezcan menor cantidad que la del tipo señalado, perderán el cincuenta por ciento de sus depósitos.

Lo que se anuncia al público para la general inteligencia, advirtiéndose que los gastos de inserción del presente edicto en el Boletín Oficial de la provincia serán, como cuantos otros le correspondan, de cuenta del rematante.

Córdoba 19 de Abril de 1904.—Rafael Conde.

Relaciones marítimas HISPANO-AMERICANAS

Sólo hay una manera de favorecer y ampliar las relaciones marítimas entre España y la América latina, y esa manera estriba en hacer prosperar los elementos de riqueza que agrícola y extractivamente pueden dar los suelos de ambas regiones y prepararlos industrialmente en armonía de los gustos y necesidades de sus habitantes.

Gran producción en España y necesidad de ella en América, pide inmediatamente el medio para transportarla por el Océano, medio que, en forma de buques, tomará vida, por tener su principal alimentación, que es el flete de las mercancías que conducen en sus bodegas.

Encontrase España ligada con América por lazo étnico y urge que dicha ligazón se afiance con el comercial; pero éste no tomará forma real toñando con la utópica idea de crear una marina mercante sin darle medios de existencia.

De anemia padece hoy nuestra escasa flota mercantil oceánica; enfermedad que la tiene paralizada en los puertos sin poderse lanzar á emprender grandes navegaciones, porque sus buques carecen de ese alimento que, administrado en grandes dosis en forma de cargamentos, se transforma luego en medios económicos que hacen funcionar sus poderosas máquinas.

Como el ser humano más robusto y de constitución atlética caería en estado de prostración si á sus desarrolladas condiciones físicas no correspondiese una alimentación proporcionada que fuese reponiendo sus pérdidas naturales, así el trasatlántico más poderoso y veloz tiene que morir en encerrado en una dársena ó amarrado á un muelle, si las pérdidas naturales que originan la amortización de su valor y los gastos de sus movimientos no son compensados con el jugo económico de los fletes de una buena carga encerrada en su casco.

No hay que negar en absoluto la eficiencia de las primas á la navegación y construcción de los buques en beneficio de su sostenimiento; pero si afirmo que la verdadera palanca que levanta á una marina mercante está en los centros productores y mercados de exportación.

El transporte marítimo tiene idénticas exigencias que el terrestre, aunque en grado mayor el primero que el segundo, por ser más costoso su material y correr más riesgo de quebranto.

Si inútil es tender una línea férrea por territorios desiertos, para hacer caminar trenes completamente vacíos de mercancías, inútil igualmente y locura económica sería pensar en líneas trasatlánticas sin grandes remesas de mercancías que transportar.

No es fía en la vida comercial de los pueblos la flota de transportes; ésta es sólo el medio para la realización del necesario cambio internacional marítimo, y de esa necesidad del cambio, porque existen productos que cambian, nace la industria naval, que es la que proporciona el instrumento marítimo de transporte llamado nave.

Por esta razón hay que pensar que nuestras relaciones marítimas con América no dependen más que del fomento de las riquezas que tanto en esta región como en España existen.

La corrida de ayer en Sevilla

Asistió S. M. la reina Amelia de Portugal.

Bombita banderilleó el primero cambiando un mgnífico par y luego dos superiores.

A la hora de matar sin que estuviera igualado entra cobrando un pinchazo.

Después entra, marcando un buen volapié, que rinde para siempre á su contrario.

El segundo llegó al último tercio quedado por mor del castigo de Molina.

Machaquito que desde novillero no había torreado en Sevilla lleno de vergüenza torera, llegó hasta la misma cara, apoderándose del animalito y ejecutando con él una faena lucidísima y emocionante.

Después se metió á matar con muchísimo coraje, echando á rodar á su enemigo de una superior estocada.

Ovación inmensa, del pueblo soberano como premio á la faena del niño.

El tercero correspondía á Gallito que pasa regularmente, para dar un pinchazo mediano y otro bajo.

Después atizó una corta y buena, de la que mató al animalito y fué aplaudido.

En el cuarto el niño de Tomares mulletes sólo para preparar, y entra muy derecho y con decisión, para dar una buena estocada.

Como el bicho se levantara, Ricardo quiso descabellarlo, pero lo remató el puntillero, porque se le echó aseguido.

La faena que empleó el quinto Machaquito en toro, no pasó de aceptable. Le dió primero media estocada y luego un pinchazo, encogióse el toro las dos veces.

Descabelló con acierto y fué aplaudido.

En el sexto banderillaron Gallito y Machaquito.

Gallito clavó un gran par, cambiando los terrenos.

Machaquito cambia sin clavar y luego, en la misma suerte, deja un par muy bien puesto.

Entra nuevamente dejando otro par bueno.

Tres pasos buenos marcó el Gallito y un pinchazo.

Nueva faena para media estocada, sió llegar á la reunión, dando otra en mal sitio.

Entra de nuevo á herir y larga un bajonazo, del que dobla el bicho.

El Suplente.

Album poético LA ZAGALA

El paisaje se esfumaba...
Y en la roja lejanía
Hélicos triste suspiraba:
Tititante se ocultaba,
Y su faz palidecía.

Por la trémula arboleda
La zagala silenciosa
Iba triste. El aura leda
Dejaba un beso de seda
En su faz esplendorosa.

Ya tornaba á la majada
El rebaño soñoliento...;
Y la luna plateada,
Al paisaje amarillento
Dirijía su mirada.

Sólo una copla se oía...
Una copla que traía
El suave céfiro alado:
¡Más que copla, parecía
la queja de un desgraciado!

¡Mis amores morirán
Como la marochita palma.
Ya otros no renacerán
Como aquellos, en mi alma!

Cuando la copla escuchó
La zagala, en su faz bella
La pena se dibujó.
Una lágrima exhaló,
Y dió al aire esta querrela:

¡Si tu amor á morir llega
No sufras por eso cuita.
¡También la flor se marchita
si una mano no la riega!

A la majada llegaba
El rebaño soñoliento...
Detrás la niña marchaba;
¡Y la pobre procuraba
Ocultar su sufrimiento!

¿Qué tienes tú, vida mía?
—Le dijo al verla un pastor;—
Ella callaba y gemía...
Y el zagal se sonreía...
¡Feliz, quien no siente amor!

Eduardo de Ory.

CULINARIA POLITICA

Con este epigrafe aparece el 7 de Abril en La Bética una chistosísima fórmula de cacique á la española y que transcrita con algunas ligeras variantes en demostración de que con los mismos factores se altera el producto; más claro: que con los mismos ingredientes se vuelve la tortilla.

Se coje un trozo de carne bautizada (mejor es sin bautizar ó de pulpo melagueño) se le despoja de la cascarrilla ó barniz (vulgo vergüenza) y se le limpia de conciencia, honestidad, talento, ilustración, sentimiento, carácter, equidad, pulcritud y demás porquerías que pueden estropear el guisado. Inmediatamente después se le viste de limpio (se le da de comer) se le aseá lo bastante hasta darle cierto aspecto de persona decente; una vez hecha la anterior operación se le agrega unos granitos de sonrisa, entre maliciosa y burlona (¿del público señor guisadero?), una cucharada de osadía (no tiene usted pocal) y unas cuantas gotas de maldad refinada (léase quijotería anticatólica) y se le pone al calor de un Ayuntamiento por la de gorro frigio.)

Nota.—No conviene abusar de este plato porque es algo indigesto. En caso de un cólico recomiendan los médicos (y especialmente el doctor Bajo) que no se emplee el revolver de seis tiros ni las bombas de dinamita sino polvos de asta de cervo y chuletas rebozadas de cuello vuelto.

Por la traducción ó plagio.—Jose Borrero Montilla.

Sección Comercial

Telegrama del Colegio de Corredores de Comercio. Madrid 19

Fondos públicos

5 por 100 Interior... 75.35

5 por 100 Amortizable... 96.25

Banco de España... 477.00

Comp. Arrendataria Tabacos... 422.00

Cambios sobre el extranjero

Cheque vista, París... 38.90

Id. Londres... 34.90

Oro Alfonso... 36.00

Id. antiguo... 37.00

Id. Isabelino... 39.00

Valores locales

Sociedad Minera-Cordobesa de Sierra Alamilla (Almería)... 100.00

Sociedad Eléctrica de Casillas... 100.00

Idem de la Vega de Armijo... 100.00

Empresa de Mercados, serie A... 100.00

Id. serie B. 6 por 100 privileg... 100.00

Empresa de Aguas Potables... 72.00

Acciones de la Plaza de Toros... 176.00

Id. del Circulo de la Amistad... 200.00

MERCADO DE CORDOBA

Rls. arr.

Acitilla... 34

Id. tercera.	á 13 y 14
Salvados cabezuelo.	á 15
Id. hoja.	á 7
Id. cabezuelo recio.	á 14
Id. hoja.	á 6 y 12
Maiz.	á 44
Salvado.	á 12

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas en el día de hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	25 40
Id. id. á la sombra.	19 80
Id. mínima.	7 40
Id. media.	13 60
Oscilación.	12 40
Agua de lluvia en milímetros.	00 00
Id. evaporada en id.	21 60
OBSERVACIONES Á LAS 9 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica en mm. á 0° y al nivel del mar.	758 60
Temperatura á la sombra.	14 80
Id. de termómetro humedecido.	13 00
Tensión del vapor.	10 07
Humedad relativa.	80 00
Estado del cielo.	nuboso
Dirección del viento.	S. E.
Fuerza.	0 00
Velocidad.	0 00

Crónica Provincial

DE PUENTE GENIL

Un robo

Esta noche, de una á tres de la madrugada se ha cometido un importante robo en la calle Molinos, en la casa de D. Esteban Ligero.

Los ladrones penetraron en la casa por la espalda, derribando una ventana y sorprendiendo al dueño y á su señora en su mismo lecho, maniatándolos.

El activo juez D. Manuel Parejo, el fiscal señor Carvajal y la guardia civil practican diligencias.

El pueblo está alarmadísimo.

El Corresponsal

20-4-904.

DE ALMEDINILLA

Abuso

Es un abuso escandaloso y está llamando la atención á los vecinos de esta villa, tanta carta como se extravía en su recorrido, que ha llegado ya al caso, que también pasa con la correspondencia oficial; apesar de lo custodiado que es el correo. Y mucho le agradeceríamos al superior jerárquico de este ramo pusiera correctivo á tan señalada falta.

El corresponsal.

Crónica Local

Diputación

Mañana se reunirá la Diputación en pleno para celebrar las sesiones del primer periodo semestral.

Natalicio

En la corte ha dado á luz un robusto niño la Sra. Doña Carmen Domingo, digna esposa de nuestro querido amigo D. Antonio Jaen y aplaudidísima tiple.

Gran Teatro

Mañana probablemente dará la última función en el Gran Teatro la compañía de zarzuela que en él actúa.

El sábado debutará en Jerez.

Tenemos entendido que el próximo sábado debutará en nuestro Gran Teatro la Compañía que dirige D. Casimiro Ortas, en la que figura la tiple Marina Gurina.

El Centro Filarmónico

Anteanoche celebró sesión la junta directiva de la Real Sociedad filarmónica cordobesa "Eduardo Lucena", y tomó los siguientes acuerdos:

Aprobar la memoria de la reciente expedición á Madrid, la cual será impresa para entregarle un ejemplar á cada socio; adicionar un artículo al reglamento en proyecto, disponiendo que de los beneficios líquidos de todos los conciertos y excursiones que celebre la sociedad, se destine un 25 por 100 á los socios activos para gastos de viajes; im-

poner multas á los individuos que faltan á los ensayos, cuyo importe se rebajará de las cantidades que aquellos tengan que percibir por el concepto anteriormente indicado; expedir títulos de socios de honor á varios periodistas y personas distinguidas de Madrid, y dar un voto de gracias á la junta organizadora del viaje á la Corte por el brillante éxito de aquel y otro de confianza para que ultime los detalles de la expedición á Granada en las próximas festividades del Corpus.

Enlace

El domingo último se verificó en la parroquia de San Andrés el enlace de la bella señorita Concepción Sánchez Cubero, con el distinguido joven don Antonio César Muñoz Herrero, bendiciendo esta unión don Rafael Cabero, tío de la novia. Esta lucia rico trage de brocado blanco que realizaba su hermosura. Apadrinaron á los contrayentes doña Fuensanta Guerra y su esposo don Francisco Cabrera, y actuaron de testigos don Enrique Fuentes Breña, don Enrique del Castillo, don Juan Antonio Cubero y don Francisco Quinteiro. Al acto solo asistieron las familias de los desposados á causa del reciente luto del novio.

El nuevo matrimonio salió en el mismo día para la magnífica posesión de "Pedrique", propiedad de don Fernando Muñoz S. púlveda, padre del contrayente. Desearnos muchas felicidades á los recién casados.

Pitones y coletas

Ayer vió la luz pública en Málaga el semanario taurino *Pitones y coletas*, bajo la dirección del revistero P. Pillo.

La aceituna

Según noticias recibidas de diferentes comarcas productoras, la recolección de la aceituna ha defraudado las esperanzas de los agricultores, lo cual hace prever la elevación del precio del aceite en plazo no lejano.

Circular

Hemo recibido una atenta circular de D. Luis Cruz participándonos haberse hecho cargo del establecimiento de sombreros que situado en la calle Conde de Cardenas núm. 6 tenía don Rafael Vidaurreta.

Agradecemos su ofrecimiento y le deseamos prosperidad en su negocio.

Joven entretenido

Ha sido denunciado un joven que ayer se entretenía en desgajar los árboles de la plaza de Colón.

Pedreas

Varios jóvenes se apedrearon ayer en la calle del Aceituno.

Entre carreros

Dos carreros promovieron ayer reyerta en la plaza de Colón.

Aprovechado

Un joven que se llevó una pierna de castaño de los trabajos de la Exposición Regional en la plaza de Colón, ha sido denunciado por el guardia número 64.

Detención

La guardia civil de La Rambla ha detenido á Antonio Márquez Muñoz, reclamado por el juez de instrucción de esta ciudad.

Arrendamiento

Para las festividades que tendrán lugar en Córdoba á la venida de S. M. el Rey á esta población, y para la renombrada feria de la Salud en el mes de Mayo próximo en casa particular, decente, céntrica é inmediata á este mercado se oede partido de habitaciones cómodas é independientes con cocina, agua potable y cuadro de cuatro plazas; pudiéndose facilitar algunos muebles.

Darán razón en la Administración de este periódico, Gondomar 7, bajo.

El estómago

Se cura con *Perla Estomacal*. Con dos cajas han curado las acedias, dipepsias, gastrálgias, catarros ulteriores del estómago é intestinos, diarreas, vómitos y cuanto revela malas digestiones, individuos que llevaban padeciendo más de 20 años y que estaban cansados de usar ejemplares de otros preparados, sin encontrar con ellos más que un pequeño alivio á las primeras tomas, del bido al *calmante* que contienen. Caja 3-50 ptas. (antes 10 reales), por un real más la remite R. Fernández.—

Sacramento, 2.—Madrid y principales Farmacias.

Todo el mundo sepa

que finalmente el Dr. Casile ha dado á conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago.

Para más detalles léase en cuarta página "Los adelantos de la Ciencia."

Es un hecho

reconocido por la ciencia y los muchos enfermos que así lo aseguran, que para combatir la tos, ronquera, y todas las enfermedades de la boca y la garganta no debe usarse más que las PASTILLAS BONALD por su eficacia en dichos padecimientos. De venta en todas las farmacias, y en la del autor, Núñez de Arce, 17, Madrid.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Anselmo ob.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía de Zarzuela y Opera española

Función para mañana: La Muñeca (La poupée)

A las nueve en punto. PRECIOS.—Proscenios, plateas y palcos principales, sin entrada, 10'80 pesetas.—Palcos segundos, sin idem, 5'40.—Butaca con entrada, 2'25.—Delanteras de anfiteatro con id., 1'50.—Delanteras de paraiso con id., 1.—Entrada principal, 1.—Entrada de paraiso 50 céntimos.

Pasatiempos

CHARADA, por Ignotus

Con dos cuatro cual nadie ha visto prima tres dos niña hechicera, tan lista tres cuatro hacer un cinco cual tres cuatro coser una dos tercera á su tres dobla decía con dos cuatro lisonjera tres cuatro cinco que saque la segunda con tercera del todo en que está guardada te la pones con presteza y marcharemos á oír misa según el precepto reza.

(La solución en el próximo número.)

**

Solución á la anterior:

A NA-CO-RE-TA

GONZÁLEZ HNOS

S. en C.

38, O'Donnell, 38. - SEVILLA

Baños, Lavabos, Inodoros Cementos, Azulejos, Losetas, Tubos de grés, Baldosas de cristal, etc., etc.

Pídanse precios y catálogos

LA ABUNDANCIA

TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Especialidad en jamones, chorizos y salchichones.

Depósito de tripas para embutidos y agnas conservativas para las carnes.

Judería 24

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.



PARA CERVEZAS

EL AGUILA NEGRA

OVIEDO COLLOTO

BRUNE, una botella, contiene el mismo gluten que cinco panecillos.

BLONDE una botella contiene el mismo gluten que cuatro panecillos.

POPULAR, una botella, contiene el mismo gluten que tres panecillos.

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol ni anti-sépticos: no producen por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición de vientre, ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido; obran como refrescante tónico y estomacal, regulando la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas; como las amas de cría deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas de EL AGUILA NEGRA de Oviedo, exigiendo en todas las botellas el tapón corona con patente de invención.

La cerveza del AGUILA NEGRA es la mejor cerveza, probado y os convenceréis.

Representante en Córdoba, José Casado.

Depósito Barroco 6, (antes Pierna.)

PERFUMERIA INGLESA

de las mejores marcas. Cosméticos dentífrico, elixires, jabones y demás objetos de tocador.

● ● DEPÓSITO EXCLUSIVO ● ●

de las renombradas Tinturas Emilmat para teñir el pelo en todos los colores La Verdad.—Ant. A. Morales.—Gondomar, 7

ALCANCE POSTAL

De la guerra

Ha fracasado el desembarco de los japoneses en Corea.

Varios destroyers que intentaron protegerlo en la bahía Takuchan se vieron obligados á huir por el fuego de las baterías.

Togo ha ordenado la retirada hacia Pin Yang.

En Takuchan se han reconcentrado 20.000 rusos.

El czar ha publicado un ukase llamando á las reservas navales.

Konropktine relata el combate de las vanguardias, resultando seis japoneses muertos y determinan las posiciones de rusos y japoneses.

Los rusos tienen en la orilla del Yalu, 14.000 hombres y 32 cañones y los japoneses en la izquierda 17.000 y 37 cañones.

Ha llegado Shrydioff siendo aclamado.

Telegramas de París acjen de nuevo los rumores de la probable mediación del rey Eduardo y el emperador Guillermo para terminar la guerra.

El Telégrafo

De nuestro servicio particular

Lotería Nacional

Madrid 20 (12'30)

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería, en el que han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

Con 150.000 pesetas

9.807

Con 70.000

19.341

Con 35.000

12.920

Con 3.000

14.862—29.948—18.612—16.551
19.803—23.859—00.998—04.973
30.981—17.192—19.418—29.348
27.707—07.078—25.461—30.028
31.806—26.723—10.888—18.864
25.477—21.834—06.170.

EL VIAJE REGIO

En Mahón

Madrid 20 (10'30)

En Mahón la población está engalanada, hay un gentío inmenso en los muelles.

Las señoritas llevan todas en sus adornos lazos, de colores nacionales.

Los barcos surtos en el puerto están empavesados.

A las nueve la cruceta del vigía anuncia que está á la vista la escuadrilla que escolta al Giralda.

La llegada

Madrid 20 (10'45)

Telegrafían de Mahón que á las nueve y media ha fondeado en aquel puerto el Giralda y la escuadrilla que lo convoyaba.

Un repique general de campanas anunció antes que los barcos se hallaban á la vista.

Las baterías de la plaza y las de los buques de guerra surtos en el puerto, saludaron al yate real con las salvas de ordenanza.

En los vapores "Isla de Menorca," y "Menorquín," iban bandadas de música que tocaron la marcha real.

Instantes después de fondear el "Giralda," el Rey se dirigió en la trainera "Bella Mahonesa," tripulada por distinguidos jóvenes de la localidad al desembarcadero situado en "La Consigne. Una compañía con bandera y música le tributó los honores de ordenanza.

El pueblo en tanto se desbordaba en entusiastas vítores y aclamaciones.

Al pisar tierra Alfonso XIII el alcalde le dió la bienvenida en nombre del pueblo de Mahón.

Su breve discurso terminó con "Vivas al Rey de España!"

Más detalles

Madrid 20 (13)

Telegramas de Mahón dicen que la travesía desde Barcelona fué excelente.

Al entrar el Giralda le escoltaban muchos vapores.

En las calles del tránsito distinguidas señoras y lindas señoritas le arrojaron multitud de palomas y flores.

Se han dado muchos vivas en todas las calles del trayecto.

En la iglesia catedral de Santa María se ha cantado un solemne Te-Deum.

Terminado este se efectuó el desfile de las tropas ante el Ayuntamiento donde luego hubo recepción.

El monarca dormirá esta noche á bordo del Giralda y será obsequiado con una serenata por el orfeón "El Progreso."

Mencheta.

Imprenta "La Verdad"—Córdoba

CASA FUNDADA EN 1867.

EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

los emplastos de ALCOCK son superiores a todos.




Para dolores en la región de los riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones Entumescimiento, y Pies Doloridos, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URBACH & C.A., Barcelona.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA




—Aquí he de encontrar el libro que busco, puto en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, he encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc. que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS.

Editor: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apatado 39, BARCELONA.

De venta en la Administración de este periódico.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



han logrado, que el Dr. Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, calarro, bronquitis, gripe, asma, (sufocación), expectoración y de oca quier enfermedad de pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por desuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrarlos renombrados Confitos Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el Bálamo Casile, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía, (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipoclororria y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito conteste gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptes., Confitos Casile, 5 ptes., Bálamo Casile, 5 ptes.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 349, Barcelona, en Córdoba en casa del Dr. Marín, Plaza de las Tendillas, 12, en la farmacia del Sr. López Mora, S. Felipe. Unión Farmacéutica Cordobesa, Conde de Cárdenas, 26

LA ESTRELLA Sociedad Anónima de Seguros

DIRECCION GENERAL: MADRID

Capital Social, 10.000.000.—Valores depositados en garantía, 12.000.000

Seguros contra incendios, Seguros marítimos, Seguros sobre la vida

Administradores depositarios y banqueros de la Sociedad

Banco de Gijón, Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo

Subdirector en esta prov.: D. ANTONIO CONROTTE Y BARBERO

Pedregosa, 14 CORDOBA

EL RELOJ de alta precisión y elegancia

LONGINES

es el mejor y más barato en su clase.

Se vende en todas las buenas relojerías

LOZA Y CRISTAL

Grandes existencias en vasos, copas, botellas y de más artículos de cristal liso y tallado, de todas formas.

Bajillas corrientes y de lujo, de la Cartuja, desde 14 ptas. 15 cént.; lavabos, tazas, platillos y servicios de café, de todas clases.

LA VERDAD.-ANTONIO A. MORALES

GONDOMAR, 7 CORDOBA

EL DIA COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, SEGUROS MARITIMOS, SEGUROS DE VALORES.—Capital: 10.000.000 de pesetas

Directores gerentes: D. José Mestre y D. Luis de Aguirre

Subdirector en Córdoba: D. Augusto Larmet, calle de García Lovera 10—AGENTES EN TODOS LOS PUEBLOS

EL CRUEL SUFRIMIENTO DE LOS NIÑOS

Coqueluche, TOS FERINA-Catarros

SE CURA RÁPIDAMENTE CON EL MARAVILLOSO

Jarabe del DOCTOR VILLEGAS

A BASE DE BROMOFORMO HEROINA Y FENOCOLA

Fórmula perfectamente definida y la más racional y científica recomendada preferentemente por cuantos médicos la usaron, según certificados que de los mismos posee su autor.

Se garantiza la curación—Éxito admirable

La misma fórmula, sin el fenocal, resulta ser hoy el mejor remedio para curar toda clase de TOS por rebelde y antigua que sea. En las bronquitis, asma, disnea, catarro crónico, etc., es de inmediatos y beneficiosos resultados. Los tuberculosos encuentran gran alivio con su uso.

De venta en farmacias y droguerías. Se facilitan prospectos y folletos. Almagra, 30.—Córdoba.

J. Casana Diéguez

CIRUJANO-DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE

En este antiguo y acreditado Gabinete se construyen toda clase de dentaduras, incluso las de aluminio, garantizando su solidez y duración.

Se hacen orificaciones, empastes y extracciones sin dolor, aplicando los mejores anestésicos conocidos hasta el día.

GRAN DEPÓSITO DE OPIATAS Y ELIXIRES

Calle Marqués de Boil, 2 (esquina á la de Gondomar)

CORDOBA